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"Lavín es un candidato atípico. Su actual campaña tiene como principales componentes la
simulación y el travestismo. Simula ser algo que no es, se esconde la trayectoria. Él ya no es el
joven que subió a Chacarillas a jurarle fidelidad al general Pinochet. Desaparece la historia del
personaje y las fuerzas políticas que lo apoyan. Genera -a mi juicio- un discurso político basado
no en las ideas sino que en las cosas, lo que degrada profundamente el debate y el sistema
político de este país. Lo que Chile necesita es un proyecto de país y lo que la gente quiere es
solución a sus problemas, pero sintiéndose parte de un cierto proyecto de nación. Eso es lo que
está buscando desestructurar Lavín con la atomización de la discusión política reduciéndola a un
conjunto de ofertas. Creo que está formulando un sinnúmero de ofertas y configurando una
plataforma claramente demagógica e irresponsable.

Cuando plantea en el día de ayer que se requieren 500 millones de dólares adicionales en
el presupuesto público para financiar programas de empleo, yo creo que lo primero que tiene que
hacer alguien responsable es identificar con precisión cuáles son los márgenes de maniobra que
va a tener el presupuesto de la nación para el año 2000, ya que con la recesión durante el año se
ha producido una caída importante de los ingresos fiscales, todo lo cual hace que las holguras
para el 2000 sean pequeñas. Me parece grave que una persona que tiene una sólida formación
como economista salga con un planteamiento tan irresponsable y que tiene poca consistencia
respecto de lo que son las posibilidades presupuestarias del país. Cuando dice que va a crear 170
mil empleos lo que está planteando es una solución puramente pública o estatal al problema del
desempleo en Chile, y eso me parece que es completamente contradictorio frente a lo que ha sido
su posición tradicional en estos temas.

Tengo la sensación que estamos frente a un candidato populista, que no está buscando
hacer proposiciones para gobernar Chile, sino que se ha comprometido en la búsqueda fácil de la
manipulación del descontento, poniendo por delante una estrategia electoral y no de gobierno.

Lavín hace planteamientos mucho más parecidos a lo que hacen las candidatas a Miss
Universo que a un candidato a la presidencia de la República. Las candidatas a Miss Universo
dicen frases huecas que buscan generar simpatía en todos los sectores, pero así no se construye
un gobierno ni se conducen los países.

Como Lavín sabe que no va a ser presidente de Chile está formulando planteamientos con
los cuales sabe que no va a tener que confrontarse. Él sabe que no va a tener que rendir cuenta.
Entonces aquí hay un cálculo puramente electoral, lo que me preocupa es la generación de
expectativas que esto puede generar y la degradación del debate público que eso implica.
Nosotros hacemos propuestas aterrizadas y responsables, porque sabemos que en marzo Lagos
como presidente va a tener que responder por ello, mientras que Lavín ha seguido la lógica del
'ofertón'. Aquí hay un candidato que ha perdido la compostura y practica de manera recurrente el
desenfado y la irresponsabilidad.

Quedan 135 días para las elecciones presidenciales y me parece que hay que hacer un gran
esfuerzo por generar un debate de buen nivel. En esto Lagos va a tener que desarrollar un gran
esfuerzo de pedagogía, porque creo que hay gente confundida en Chile. Hay gente que se ha
distanciado de la Concertación, lo que quedó de manifiesto en la elección parlamentaria de 1997.
Hay gente que siente que sus aspiraciones no se han materializado y nosotros vamos a tener que
explicar con muy buenos argumentos por qué eso ha ocurrido. Explicar también que en Chile se
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necesita un cambio, pero no cualquier cambio. El cambio que propone Lavín es un retroceso en el
ámbito social y eso hay que explicarlo en el momento en que se entre en el período de campaña.

No es coherente que un candidato de la derecha diga que hay aumentar el salario mínimo
cuando en el Parlamento el planteamiento de la derecha ha sido sistemáticamente contrario a la
existencia misma de un salario mínimo. No es coherente que se vaya a Arica y diga que hay que
tener 25 días de feriados legales pagados y cuando se discute el proyecto en el Congreso sea
impugnado por parlamentarios que apoyan su candidatura. Que alguien de la trayectoria de
Joaquín Lavín diga que en este país no se puede privatizar nunca más una empresa sin el apoyo
de los trabajadores... Todos sabemos que los procesos privatizadores son complejos y requieren
de un diálogo o una negociación con los trabajadores, pero no se puede partir reconociendo un
derecho de veto absoluto a los trabajadores, porque por esa vía simplemente no sería viable
ningún proceso privatizador. Estoy seguro que Lavín no piensa así, pero me parece muy grave
que en su discurso público afirme exactamente lo contrario.

(Encuestas) No podemos realizar un análisis serio mientras no se hagan más estudios o
encuestas que marquen una tendencia. Me atrevería a pronosticar que las próximas encuentas no
van a validar el empate que arrojó la encuesta Futuro. Creo que en los próximos días van se van a
entregar resultados diferentes que van a devolver las cosas a su lugar.

Él (Lavín) no puede continuar diciendo -cuando se le consulta por su eventual equipo de
trabajo- que va a nombrar a los mejores. Nadie razonable puede pensar que alguien podría
gobernar con un gabinete como el que Lavín ha planteado. Por de pronto el dice que quiere a
Brunner, Enrique Correa, Eugenio Tironi, y yo desde ya puedo manifestar que ninguna de esas
personas está disponible para participar en un gabinete donde probablemente va a estar Carlos
Cáceres, Onofre Jarpa o los dinosaurios de siempre.

Eso es lo que yo llamo la estrategia de travestismo y simulación, y nosotros tenemos que
desenmascararlo porque es nuestra responsabilidad. En este país hay suficiente cultura política
como para que la gente no se deje impresionar. La idea es llamar las cosas por su nombre. Lavín
es un tipo que se disfraza todos los días y eso hay que decirlo. Un día es aymara, ayer era
pescador, el otro día un huaso. Yo tengo confianza en que hay densidad política y cultural por
parte de un sector mayoritario de este país que no está para hacer lo que usted le dé.

Espero que cuando se inicie la campaña presidencial lo que puedan mostrar los medios de
comunicación y también la televisión sean las ideas de los candidatos y los planteamientos más de
fondo, y que esto no sea un simple intercambio de foto-oportunities, donde hay que tratar de
tomarse una buena foto. Creo que se verá un profundo debate político cuando se supere eso".
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